

# BRAUNSCHWEIGER ZEITUNG

---

05.03.2013 - 17:42 Uhr

## Feuerwehr Meine will ersten Hauptamtlichen

Gedacht ist an einen Gerätewart.

Bei der Feuerwehr Meine ist die Welt noch in Ordnung und die Moral stimmt. Aber die 79 Aktiven um Ortsbrandmeister Lutz Jäger müssen kontinuierlich um ihre Interessen kämpfen. Das wurde während der Generalversammlung deutlich.

So bereitwillig die Freiwilligen zu ihrer Verpflichtung stehen, sich für die Gesellschaft einzusetzen, so klar ist ihre Erwartung, dass die öffentliche Hand dafür die nötigen Voraussetzungen schafft. Da tut sich ein Spannungsfeld auf zwischen Brandschützern und Kommune einerseits sowie zwischen den einzelnen Ortsfeuerwehren und den Führungskräften auf Samtgemeindeebene andererseits.

Beispiel: Ortsbrandmeister Jäger wies brüsk die These zurück, in Meine gebe es tagsüber nur fünf Freiwillige, die bei Alarm spontan ausrücken könnten. Seine Zählung: „Zwischen 6 und 17 Uhr sind es durchschnittlich mehr als elf Aktive.“ Zu Brändeinsätzen in diesen Zeiträumen seien im Schnitt sogar 16 Helfer geeilt.

Nur: Die Zahl fünf hatte Gemeindebrandmeister Hermann Schölkemann jüngst offiziell im Feuerschutzausschuss der Samtgemeinde genannt. Die Zahl stammte aus der Erhebung zum überfälligen Brandschutzbedarfsplan. Schölkemann hatte damit die Forderung untermauert, für einen neuen Mitarbeiter des Samtgemeinde-Bauhofs müsse als Einstellungsvoraussetzung die Mitgliedschaft in der Feuerwehr gelten.

Jäger wiederum forderte seinerseits einen hauptamtlichen Gerätewart der Samtgemeinde für die Feuerwehren.

Vize-Ortsbrandmeister Holger Pallas berichtete mit einem Stirnrunzeln von Übungen mit der Feuerwehr Wedelheine-Wedesbüttel und Groß Schwülper. Dabei ging es um den Gebrauch des in Meine stationierten Einsatzleitwagens für größere Lagen. Pallas war

augenscheinlich nicht zufrieden mit der Herangehensweise der Partnerfeuerwehren.  
„Dabei ist der ELW eigentlich ein unschätzbares Werkzeug.“ Das auch durchaus funktioniert. Jedenfalls lobte Vize-Gemeindebrandmeister Peter Chlebik den Einsatzverlauf beim jüngsten Großbrand in Rötgesbüttel. Dort wurde das Vorgehen vom ELW aus koordiniert. cf

<http://www.braunschweiger-zeitung.de/region/gifhorn/papenteich/feuerwehr-meine-will-ersten-hauptamtlichen-id920743.html>